

**Nombre de alumnos: Deleyma clarisa  
López Mérida**

**Nombre del profesor: Ramiro Roblero  
Morales**

**Nombre del trabajo: El relieve como  
elemento primordial**

**Materia: Análisis socioeconómico**

**Grado: 4 CUATRIMESTRE**

PASIÓN POR EDUCAR

**Grupo: “A”**

Frontera Comalapa Chiapas, a 13 de noviembre de 2020.

## **Introducción**

En este ensayo daré a conocer el tema de “el relieve como elemento primordial” ya que es muy importante y fundamental para la formación de los ecosistemas y el desarrollo humano.

El relieve forma parte de espacio físico de la naturaleza y por otra parte genera recursos y formas de asentamientos para el humano.

La importancia de tener un conocimiento acerca del relieve es conocer las distintas formas que toma la corteza terrestre del lugar donde vivimos.

de ahí derivan un conjunto de características que resalta de cada región, como por ejemplo el clima, los productos de los pisos términos y demás.

## EL RELIEVE COMO ELEMENTO PRIMORDIAL

Hace referencia a las diversas formas que tiene la superficie de la corteza terrestre.

relieve se refiere a los diferentes desniveles o irregularidades que presenta la superficie terrestre y, también es fundamental en los estudios del clima y en la distribución de la floresta.

Estos accidentes geográficos se clasifican, según su tipología, como:

- 1.-formaciones montañosas,
- 2.-llanuras,
- 3.-depresiones.

Las figuras que adquiere la corteza terrestre responde a la acción del clima y los elementos, así como a los procesos internos de la tierra, entre estos los movimientos de las placas tectónicas.

Los relieves también se pueden formar como parte de los procesos de modificación del terreno ejecutados por el ser humano, para la explotación y uso del espacio natural, generalmente, por la actividad minera o la ejecución de obras de ingeniería como la construcción de obras civiles como ciudades, autopistas, puentes, entre otros.

Existen tipos de relieves como son:

**Montañas:** las montañas son uno de los relieves más conocidos y fáciles de identificar por las personas. Son elevaciones que pueden alcanzar varios kilómetros de altura sobre el nivel del mar.

Gran parte de las montañas se han formado como consecuencia del plegamiento de la corteza terrestre debido al choque de las placas tectónicas. Incluso, algunas montañas derivan de la actividad volcánica y sus erupciones

**Colinas:** las colinas son elevaciones de menor tamaño que las montañas y pendientes suaves. Generalmente, las colinas miden un máximo de cien metros de altura. Se pueden formar debido a la erosión de grandes montañas o por una falla en el terreno.

**Mesetas:** las mesetas o altiplanos son relieves altos y antiguos con superficies planas debido a los efectos de la erosión y desgaste de las montañas

**Llanuras:** las llanuras son grandes extensiones de tierra que se encuentran a pocos metros sobre el nivel del mar y pueden estar rodeadas de montañas o colinas. Estas extensiones de tierra tienen suaves elevaciones y pueden variar de tamaño según su extensión.

## **La geografía económica:**

Desde el principio de su existencia el hombre ha buscado satisfacer sus necesidades básicas: reproducción, alimentación, vestido y casa, aprovechando los recursos que el medio le proporciona. Las formas de vida de los grupos humanos se fueron complicando conforme avanzaba la civilización, pasando por varias etapas: recolección, pastoreo, pesca, agricultura, ganadería, industria, etc.

El comercio es la actividad que más ha influido en el modo de vida de los grupos humanos, pues ya no producen para satisfacer únicamente sus necesidades, sino lo hacen con el fin de intercambiar sus productos con los de otros grupos dedicados a distintas actividades.

De esta manera se inicia la división del trabajo y la regionalización de las actividades productivas. Estos cambios en la forma de vida se aceleran con el desarrollo de las actividades industriales, comerciales, medios de transporte y comunicación, conformando las actuales formas económicas de la sociedad moderna.

Los geógrafos económicos se enfocan en estudios sobre cómo se distribuyen las actividades económicas en el espacio, cuáles de estas actividades se practican en una región o país determinado y de qué formas se llevan a cabo

La geografía económica se puede dividir en cuatro grandes campos interrelacionados: geografía agrícola, geografía del desarrollo, geografía industrial y geografía del transporte.

El objeto de estudio de la Geografía Económica es la distribución de las actividades económicas en el espacio geográfico. Una actividad económica es un trabajo realizado sobre la naturaleza para satisfacer las necesidades humanas dentro de una organización social.

estudia los aspectos para la construcción de teorías que buscan explicar el funcionamiento y el sistema económico en los espacios: Geografía regional, Organización de la actividad económica, desarrollo de pueblos, modelos territoriales. división política, Recursos naturales globalización, regiones. globalización.

Ramas de la geografía económica: son tipos de actividades económicas que existen. Mencionare las principales:

- 1.-La geografía agrícola: deriva a la geografía turística
- 2.-La geografía de la pesca: deriva a la geografía ganadera
- 3.-La geografía industrial: deriva a la geografía minera
- 4.-La geografía del transporte: deriva a la geografía forestal

Así como también tiene como objetivo el estudio de los aspectos económicos en relación con los factores del medio natural y social como: la jerarquización de los espacios, la distribución espacial, el desarrollo en el tiempo, la descripción de la diversidad de fenómenos, la formación de fenómenos y la evolución de fenómenos.

## **Conclusión:**

Como conclusión. La lluvia, el mar, el viento y el hielo, respectivamente, produce distintos efectos en el relieve y se pueden destacar las cadenas montañosas, las dunas, las playas, los glaciares, morrenas, entre otros. Todas estas son deformaciones que se originan por los procesos de denudación característicos de cada región. Pero no solo existen estos modificadores del ambiente también juegan un rol importante los animales y los seres humanos, ya que de esa manera afectan los relieves y los suelos de las regiones, más aún cuando se ubican animales en una zona a la que no pertenece por ejemplo los animales como los caballos, entre otros ya que sus pataleos acaban con los suelos fértiles de una región.

En cuanto a las personas, debido al urbanismo y el crecimiento de las ciudades se combinan dos de los problemas, pobreza y la degradación medioambiental.

La deficiente calidad del aire y del agua, la insuficiente disponibilidad de agua, los problemas de desecho del agua y el alto consumo energético son multiplicados por la creciente densidad de población y las demandas de los entornos urbanos.

El urbanismo y el crecimiento de las ciudades, las deforestaciones acaban con los suelos convirtiéndolos en zonas desertizadas.